



Estamos ante un ayuntamiento que trata de desactivar cualquier mecanismo de participación ciudadana transformadora, obstaculizando o bloqueando toda propuesta que no controle. Su afán de protagonismo le lleva a intentar apropiarse de cualquier iniciativa ciudadana que considere que puede proyectar una buena imagen. Su visión de la ciudad es completamente centralizada y realiza su labor dando la espalda a los barrios.

Por supuesto, no nos basta con desalojar del Ayuntamiento a los grupos de poder que han creado y mantienen el escenario que hemos descrito. No nos basta con cambiar de representantes, también es imprescindible cambiar las reglas del juego, para que los habitantes de Valladolid podamos recuperar el poder para decidir cómo queremos que sea nuestra ciudad. Para ello proponemos unas líneas básicas que queremos desarrollar de forma colectiva.

¿En qué aspectos debe sustanciarse una nueva forma de gobernar, de administrar lo público desde la administración local? Son tres los ámbitos en los que desarrollamos nuestras propuestas:

## **Buen Gobierno**

- Que asegure que el gobierno municipal gobierna para toda la ciudadanía. Por lo que es su obligación dotar de protagonismo a los colectivos y sensibilidades menos visibles, quienes cuentan con menos oportunidades para estar en lo público.
- Que acompañe a los ciudadanos y ciudadanas en su relación con las distintas administraciones, con la cercanía y la empatía como clave de acción.
- Que ejerza un control efectivo de los puestos de libre designación.
- Que evite que sean los plazos electorales los que constituyan el estímulo de la acción política.
- Que se dote de mecanismos que eviten la confusión entre lo público y lo privado, y separe nítidamente esta frontera tanto en los cargos públicos y su actividad privada, en el uso de los recursos públicos para beneficiar intereses privados, y en la gestión pública de servicios públicos básicos.
- Con cláusulas sociales y principios de compra y contratación verde y ética.

## **Transparencia**

- Con luz y taquígrafos, con mecanismos que aseguren que toda la ciudadanía pueda virtualmente controlar la gestión de lo público y el destino del dinero común.
- Con un control riguroso y transparente de la contratación pública, de las políticas, planes y programas municipales, con publicidad suficiente que garantice el control social y ciudadano de estas herramientas de la administración pública.
- Con las puertas de las instalaciones municipales, y de la casa consistorial en particular, abiertas a la ciudadanía y a la actividad ciudadana.
- A partir de la veracidad como guía en las formas de comunicarse con los ciudadanos y ciudadanas.

## **Participación**

- Con ciudadanos y ciudadanas que se convierten en 'dueños', 'titulares' de su ciudad y corresponsables de lo público.
- Que diagnostique y priorice desde la participación, los retos urbanos más urgentes, y actúe enérgicamente para abordarlos.
- Con el reconocimiento del tejido asociativo de la ciudad y su aportación a lo urbano. Debe apostar por una sociedad organizada para afrontar con ella los retos a los que se enfrenta la ciudad.
- Que habilite mecanismos para facilitar la participación de la ciudadanía en los plenos municipales.
- A través de mecanismos atractivos, confiables y efectivos de participación social.
- Con consejos sectoriales verdaderamente útiles, que cuenten además con espacios abiertos a la ciudadanía.
- Con consultas ciudadanas decisorias en las cuestiones claves de las actuaciones municipales.
- Con presupuestos participativos.

Este documento de trabajo es un punto de partida para abrir el debate sobre cómo debe ser el gobierno de nuestra ciudad. Se trata de un texto sobre el que trabajar de forma colectiva. Puedes hacer tus aportaciones en próximas reuniones o mandar tus propuestas a [info@valladolidtomalapalabra.org](mailto:info@valladolidtomalapalabra.org)